
  

 

 

 

 

 
 

 

  

L’Assemblée Générale est présidée par Monsieur Oumar DIA, Président du Comité Parisien de Basket-

ball (CPBB). 

En présence de Monsieur Stéphane KROEMER : Elu au Comité Directeur de la Fédération Française de 

Basketball. 

 

1/ OUVERTURE PAR LE PRESIDENT 

a) COMPTE-RENDU DE LA COMMISSION DE VERIFICATION DES POUVOIRS 

Alain SAVIGNY, President  de la Commission de Vérifications des Pouvoirs: « Mesdames et Messieurs, 

en exécution de la mission qui m’a été confiée, je vous présente mon rapport sur la vérification des 

pouvoirs » : Conformément aux dispositions des articles 15 et 16 des statuts du Comité Parisien de 

Basket Ball, l’Assemblée Générale, pour délibérer valablement, doit être composée des Présidents des 

Associations et des licenciés individuels, représentant au moins la moitié des licenciés dont disposent 

ces associations :  

Nombre d’Associations : 47 

Nombre de licenciés individuels : 5 

Nombre de licenciés au 30 avril 2022 : 7079 

Quorum exigé : 3540 

Nombre de voix présentes ou représentées : 5814 

Le quorum est atteint, je déclare valable les délibérations de l’assemblée générale du samedi 11 juin 

2022. 

 

b) INTERVENTION DE OUMAR DIA, PRESIDENT DU COMITE PARISIEN DE BASKET-BALL 

Monsieur Stéphane KROEMER, représentant de la Fédération Française de Basket-Ball, 

Mesdemoiselles, Mesdames, Messieurs les représentants des groupements sportifs, 

C’est un plaisir que l'on puisse nous retrouver encore une fois pour l’assemblée générale annuelle.  

Je vais vous présenter les actions du comité sur la saison 2021-2022.  

 

Le comité, en partenariats avec les clubs, s’est investi sur une grande partie du territoire parisien pour 

proposer des activités basket sous toutes ses formes, du 3x3 au Basket Santé. 
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Concernant les nouvelles pratiques, je peux me permettre de me glorifier du développement du 3x3 

avec la mise en place d’un championnat régulier (7 équipes filles – 17 équipes garçons) ainsi que de la 

mise en place du Paris 3x3 Tour, devenu Peak 3x3 Contest et de la semaine du 3x3 à la Place de la 

Bastille. 

Le comité vous accompagnera pour toutes animations relatives à l’offre de pratique 5x5-3x3-VxE. 

Je me permets de revenir sur mon intervention de l’année précédente concernant le plan INFRA, avec 

la réhabilitation, par la ville de Paris en partenariat avec l’Agence Nationale du Sport, de 15 terrains 

sur un premier lieu et 19 autres sur un deuxième lieu d’ici 2024. Ces terrains de proximité sont ceux 

des clubs, il faut donc les investir. 

Sur la partie des officiels, nous comprenons la difficulté rencontrée pour la couverture des matchs au 

cours de la saison. Cette situation est notamment due au manque criant d’arbitres, bien que la 

Commission Départementale des Officiels soit investie. 

Sur la partie sportive, de nouvelles évolutions adaptées à notre territoire vous seront proposées dans 

l’intérêt du développement de la pratique du basketball. 

Je remercie et félicite nos jeunes sélections qui ont défendu les couleurs parisiennes. Nos U13 filles 

ont été vice-championne du Tournoi Inter-Comité et 4 joueuses intégreront le Pôle Ile-de-France. Nos 

U13 garçons ont fini champions et un jeune intégrera le Pôle Ile-de-France. 

N’oublions pas de citer Sarah CISSE, formée au CSP19 et évoluant au PB18, qui intégrera le Pôle Yvan 

Mainini ainsi que nos équipes qui ont excellé dans les championnats français :  

• Le Stade Français championnes de France montant en Nationale Féminine 1 

• Le Paris Basket 18 championnes de France U15 filles 

En ce qui concerne la trésorerie, grâce à la bonne gestion de nos finances, nous avons pu ne pas 

augmenter nos dispositions financières. L’excédent de cette saison écoulée nous oblige à prendre des 

décisions exceptionnelles en faveur des clubs. 

J’en profite pour rappeler l’approbation des services civiques, plus de 10 000 par an, sans oublier le 

Pass’Sport étendu aux étudiants. 

S’agissant des éléments du comité, du 15 au 18 juillet 2022, la semaine du 3x3 battra son plein sur la 

place de la Bastille. La présence des clubs sera appréciée. 

Pour rappel, l’ensemble des clubs sera amené à signer la charte d’engagement environnemental qui 

devient obligatoire pour nos structures. 

Enfin, l’équipe du comité s’est étoffée avec une majorité de jeunes en formation et des services 

civiques. Je les remercie pour leur investissement. 

Il est important également de remercier les institutions qui nous accompagnent sur tous nos 

événements comme la mairie de Paris. 

Remerciements de même à Alain SAVIGNY, Président d’honneur qui est toujours présent. 

Je vous remercie et je vous souhaite une bonne assemblée générale. 

 

 



  

 

c) INTERVENTION DE STEPHANE KROEMER, REPRESENTANT FEDERAL 

Mesdames, Messieurs, Monsieur le Président, 

Merci aux présents. C’est un plaisir de se retrouver.  

C’est un moment particulier et privilégié pour les membres du Comité Directeur de la fédération d’être 

au contact des clubs. Il ne faut pas oublier que la Fédération Française de Basketball est une fédération 

et que tout ce qui s’y passe ne pourrait se faire sans les clubs. Le moment privilégié qui est celui de 

l’intervention fédérale dans les assemblées générales des comités doit rester un moment d’échange 

afin de capter les problématiques du terrain. 

Je remercie le Comité Parisien de Basketball pour l’animation au quotidien du territoire, qui est un 

territoire particulier, la ville de Paris. Ce n’est pas commun d’avoir un comité départemental composé 

d’une seule ville. Merci pour les événements organisés, notamment le 3x3 ainsi que les résultats 

sportifs célébrés. 

Informations : 

Saison 2021-2022 particulière faisant suite à une période sanitaire extrêmement compliquée. Les 

saisons ont enfin pu aller au bout avec de nombreuses réussites et événements marquants à souligner. 

Malgré cela, une hausse des incivilités a été constatée sur les terrains. Problématique sur laquelle il 

faudra se pencher. 

Les licenciés sont revenus après une perte de -20% sur la saison 2020-2021. Nous sommes aujourd’hui 

à une hausse de 24.8% sur la saison 2021-2022. Les actions en commun ont connu la réussite attendue.  

Plus de 82 000 jeunes du basket ont profité du dispositif Pass’Sport. La fédération s’est engagée autour 

de Jean-Pierre SIUTAT et l’ANS sur ce dossier. Ce dispositif sera reconduit pour l’année 2022 avec un 

critère supplémentaire, l’ouverture aux étudiants boursiers. 

Les licences gratuites, dispositif mis en place par la fédération pour les nouveaux adhérents actifs 

(dirigeants, officiels…) a connu un véritable succès. 10 000 licences prévues et 12 000 licences 

réalisées. 

La réussite des équipes de France est aussi la réussite des clubs : 

• Médaille des Jeux Olympiques de Tokyo 

• Médaille d’argent à l’Euro féminin 

Les équipes se préparent à l’Euro masculin qui se déroulera en Allemagne, à la Coupe du Monde 

féminine qui aura lieu en Australie. Enfin, l’équipe de France 3x3 se rendra à Anvers fin juin. 

  

  



  

 

L’arbitrage :  

Suite au constat de la charte des officiels n’amenant que peu d’arbitres, la fédération s’est positionnée 

sur un nouveau dispositif, le Plan Officiel 2024. Le Pacte Officiels #TousEngagés remplacera cette 

charte. Il s’agit d’un pacte entre les clubs, les comités, les ligues, les fédérations et les arbitres. 

L’engagement des clubs est de former un licencié par saison grâce au droit à la formation.  

Les clubs n’envoyant aucun arbitre seront pénalisés d’une amende pour absence d’officiels. 

Il y a des éléments supplémentaires dans les clubs :  

• Un délégué fair-play à mettre sur les rencontres 

• Un référent officiel pour chaque club 

• Un encadrement pour les plus jeunes sur les 5 premières rencontres arbitrées 

• Un challenge de l’arbitrage 

• Un dispositif de lutte contre les incivilités  

• La mise en place de récompenses du sifflet de bronze, d’argent ou d’or pour les plus méritants 

C’est un élément fondamental pour former, fidéliser et désigner les officiels. 

Un engagement sera demandé aux arbitres : un devoir d’exemplarité, une charte de déontologie ainsi 

que des formations par les arbitres les plus élevés à hauteur de 2 sollicitations par an pour les arbitres 

de haut niveau et nationaux. 

L’arbitrage doit rendre à ses licenciés et à la fédération tout l’investissement qu’elle y a mis. 

L’offre 3x3 : 

L’offre basket 3x3 se développe en France avec 5 piliers de performance : Open Start – Open Plus – 

Open de France dans le cadre de la Superleague – Juniorleague – circuits de la FIBA) 

A compter de l’été 2022, une équipe professionnelle soutenue par la fédération prendra part au circuit 

pro 3x3. 

Les 5 piliers territoriaux sont les suivants :  

• Le basket en compétition avec les clubs 

• Les équipes 

• Les entreprises 

• Les éléments autour des opérations playground 

• Le ranking national qui fait la subtilité du basket 3x3 et qui permet de jouer avec des équipes 

différentes afin d’être classé de manière individuelle 

Le Plan 5 000 Equipements : 

Le Plan 5 000 Equipements est un programme de l’Etat proposé par le Président de la République en 

fin d’année 2021 visant au développement des équipements de proximité, financé à 80% par l’ANS, 

voire 100% pour les territoires d’Outre-Mer. 

200 millions d’euros ont été investis pour soutenir ces équipements de proximité et la FFBB a signé un 

accord avec l’ANS pour développer 500 terrains de proximité 3x3 sur l’ensemble du territoire national. 

 

 



  

 

Le Plan INFRA 2024 : 

Le plan INFRA 2024 a vocation à soutenir le développement des terrains de proximité et tout 

particulièrement des terrains 3x3 soutenus par l’ANS et la BPCE dans le cadre du Mécénat avec la FFBB. 

L’idée est de financer et rénover des terrains dans les différents arrondissements parisiens. 13 sur la 

première année et 19 sur les années à venir. 

Sur l’ensemble du territoire national, aucune subvention n’est attribuée aux projets INFRA n’étant pas 

concomitant avec une convention entre la collectivité porteuse du projet et un club local qui va utiliser 

le terrain. L’idée est que les clubs prennent le relai à terme pour l’animation de ces terrains, ainsi que 

des pratiquants non licenciés afin d’amplifier le développement du basket sur le territoire. 

Merci de votre accueil à Paris et très belle assemblée générale à tous et à toutes. 

 

2/ REMISE DES RECOMPENSES FEDERALES 

Tous les ans, des distinctions sont attribuées à des dirigeants méritants qui ont servi pour le basket 

parisien. 

Sont récompensés par les médailles de bronze :  

- Pierre BOURDILLON du Stade Français Basket  

- Julie CARON du Paris Basket 15 

- Antonio DE FREITAS de Menilmontant Paris Sport  

- Pascal LIEGEY du Ministère des Finances 

- Daniel PONS du Paris Jean Bouin 

Sont récompensés par les lettres de félicitations :  

- Jean-Michel ANNICETTE de l’USD Charonne 

- Aline ATHENOUX de Eiffel Basket Club 

- Sylvain FROIDEFOND de Menilmontant Paris Sport  

- Moussa NDIAYE de Championnet Sports 

- Xiuxian QUI de l’Association Chinoise de Basketball 

- Etienne DESIRAT de la Domremy Basket 13  

- Sandrine MILLION de la Ville de Paris  

- Philippe VIAU de l’As Bon Conseil  

3/ VOTE POUR L’ELECTION DES MEMBRES AU COMITE DIRECTEUR 

Il y a 5 postes à pourvoir. 

Cinq candidatures ont été déposées :  

- Steve LAGRENEZ 

- Laure BALLESTRIERE  

- Steve GROS-PRUGNY 

- Anthony BARBESSANGE 

- Jérémy MEYNARD  

Ces cinq candidats sont élus à l’unanimité. 

 



  

 

4/ VOTE POUR LA DESIGNATION DES DELEGUES A L’AG ELECTIVE DE LA FFBB 

Il y a 3 postes à pourvoir : 2 délégués et 1 suppléant. 

Quatre candidatures ont été déposées :  

- Oumar DIA,  

- Marilyn ORLANDINI  

- Alain SAVIGNY 

- Moussa DAKITE  

Oumar DIA se retire. 

Marilyn ORLANDINI et Alain SAVIGNY sont élus délégués. Moussa DIAKITE est élu suppléant. 

 

5/ REMISE DES RECOMPENSES DES TITRES DE CHAMPION DE PARIS  

FEMININ 

PRF : USD Charonne  

PRM : Basket Paris 14 

DF2 : Ladomremy Basket 13 

DM2 : Paris Académie Respect Intégrité Sport  

DM3 : Paris Basket 15 

DM4 : Quai de Jemmapes X 

DM5 : Paris Jean Bouin 

 

MASCULIN 

U20M : Lapelcha  

U20M D2 : Ministère des Finances 

U20M D3 : CSP19 

U18F : CTC Paris Rive Gauche  

U17M D1 : Lapelcha 

U17M D2 : Eiffel Basket Club 

U17M D3 : Ministère des Finances 

U17M D4 : Paris Université Club 

U15F D1 : Stade Français Basket  

U15M D1 : Eiffel Basket Club 

U15M D2 : Championnet Sports  

U15M D3 : US Métro  

U15M D4 : Ladomremy Basket 13 

U13F D1 : Paris Jean Bouin 

U13F D2 : Eiffel Basket Club 

U13M D1 : CBP11 

U13M D2 : USD Charonne 

U13M D3 : Menilmontant Paris Sport 

  



  

 

6/ APPROBATION DU PROCES VERBAL DU 19 SEPTEMBRE 2020 

Voté à l’unanimité. 

 

7/ RAPPORT MORAL DU SECRETAIRE GENERAL ET DES COMMISSIONS 

a) INTERVENTION DE JEANNE BESSE, SECRETAIRE GENERALE  

C’est une année particulière après deux ans de covid, mais un plaisir de retrouver les clubs, les joueurs 

et joueuses. 

Le comité a conscience des difficultés après la crise et apporte son soutien aux clubs. 

Jeanne BESSE souligne les informations principales qui se trouvent dans le rapport moral et les rapports 

de commission, notamment les victoires du Paris Basket 18, du Stade Français et du Paris Basket qui 

se maintient en Betclic Elite. Une très belle vitrine pour le basket parisien. 

Des modifications sur les règlements particuliers seront apportées avec la suppression de la DM5 afin 

que les clubs nouveaux puissent accéder plus rapidement dans les catégories supérieures ainsi que sur 

les formules de championnat afin de fluidifier l’organisation et les classements. 

Le rapport moral est voté à l’unanimité.  

 

b) INTERVENTION DE DIDIER CLAUDE, PRESIDENT DE LA COMMISSION DES OFFICIELS 

La Commission Départementale des Officiels a formé cette année plus de 30 arbitres très jeunes qui 

ne peuvent êtres désignés sur des catégories séniors. 

Certains arbitres ne peuvent être disponibles le week-end par faute d’être retenu par leurs clubs pour 

siffler les matchs à domicile, mettant en difficulté la progression des plus jeunes. En libérant les 

arbitres, ces derniers pourront monter en compétence et en faire bénéficier l’ensemble des clubs du 

territoire parisien. 

 

8/ REMISE DES MEDAILLES DE SELECTION 

Sélection U13 fille encadrée par Moussa NDIAYE et Aline ATHENOUX  

Sélection U14 fille encadrée par Emmanuel FERNANDES et Moussa NDIAYE 

 

9/ RAPPORT FINANCIER ET BUDGET 2021/2022  

a) INTERVENTION DU TRESORIER DU CPBB 

Le trésorier ne peut être présent pour des raisons personnelles. 

 

 

 



  

 

b) INTERVENTION DU CABINET ORCOM, CABINET COMPTABLE DU CPBB  

Le CPBB est à +70% de licenciés cette année par rapport à l’année précédente. 

Le comité est passé d’un résultat de -31 000€ sur la saison 2020-2021 à +35 886€ sur la saison 2021-

2022. 

Le bilan montre que les fonds propres sont reconstitués à hauteur de 270 000€, démontrant une bonne 

maitrise et une bonne gestion des dépenses et des recettes.  

Le comité est donc prêt à bâtir une nouvelle année sereine. 

 

c) INTERVENTION VERIFICATEUR AUX COMPTES 

Denis CIMENS, vérificateur au compte pour la saison 2021-2022 ne peut être présent pour des raisons 

personnelles.  

Il a pu vérifier les documents qu’il souhaitait. Le contrôle a eu lieu le 9 juin 2022. Il atteste de la 

régularité et de la sincérité des comptes qui ont été présentés ce jour. 

 

d) VOTE DU RAPPORT FINANCIER ET DU QUITUS 

Adopté à l’unanimité. 

 

e) PRESENTATION DU BUDGET PREVISIONNEL 

Oumar DIA explique que le budget prévisionnel a été envoyé aux clubs en amont. 

 

f) VOTE DU BUDGET PREVISIONNEL 

Adopté à l’unanimité  

 

10/ REMISE DE RECOMPENSES LABEL MINIBASKET 

Cette année le Comité Parisien a mis en place son Label départemental MINIBASKET 

2 clubs ont été candidats : 

- Paris Université Club 

- La Salesienne de Paris 

La remise des diplômes est faite par le président de la Commission Mini-Basket, Steve LAGRENEZ.  

 

 

 

 

 



  

 

11/ MOT DE FIN DU PRESIDENT DU COMITE  

Remerciements aux clubs présents pour leur investissement au niveau du développement du 

basketball parisien. 

Il fait un appel pour participer aux différentes commissions. Il y a beaucoup de choses qui sont en train 

de se mettre en place et de se développer.  

Stéphane KROEMER souhaite une belle inter-saison au comité et remercie les clubs présents. 

 

12/ REMERCIEMENTS - CLOTURE  

Le Président du CPBB remercie les clubs et les élus de leur présence et de leur confiance. 

 

Le Président : Oumar DIA 
 
 

 
 
 
 

La Secrétaire Général : Jeanne BESSE 
    
 

 


